

### « Les pompiers volontaires ce sont de belles rencontres »

Le Lonaysan Luc Giezendanner est chef de l'organe d'intervention de Denges qui fait partie du Service Incendie et Secours du Morget. Interview.

#### Capitaine Luc Giezendanner, depuis quand êtes-vous pompier volontaire?

J'ai débuté en 1994, je termine donc ma 25<sup>e</sup> année ! J'ai commencé par tradition familiale, mon grand-papa était commandant à Echandens et mon papa l'a été à Lonay. Dans notre famille, nous avons toujours été sensibilisé à l'engagement pour les sociétés locales et les pompiers en font partie. Mais j'y suis surtout pour apporter mon aide à mon prochain, rendre service à la population et je dois admettre que j'en tire une certaine satisfaction.

#### L'évolution a été forte en 25 ans?

Effectivement, elle l'a été. C'est simple, nous sommes partis d'un garage avec deux charriots dévidoir à aujourd'hui une caserne à Denges avec plusieurs véhicules. Le travail d'un pompier volontaire est aussi devenu plus complexe et technique, le matériel a fortement évolué, mais j'ai beaucoup appris, notamment à connaître les gens de la région. Je retiens surtout les amitiés et les contacts que tu noues au fil des ans. Mais le plus plaisant, c'est la reconnaissance de certaines personnes quand tu intervies. Quelques-uns nous ont considéré comme « folkloriques » jusqu'au jour où ils ont été contents de nous voir arriver pour une inondation, un feu de cabane de jardin ou pour aider les ambulanciers à porter la grand-maman.

#### Quels souvenirs retenez-vous?

J'ai la chance de n'avoir jamais dû intervenir sur un très gros feu où il y avait des personnes fortement touchées par le sinistre. Je me souviens surtout de gros orages avec des inondations monstrueuses. En recevant l'alarme tu penses en avoir pour 30 minutes et tu termines 7 heures plus tard. D'ailleurs, lors de ma première intervention en tant que chef de l'organe d'intervention, j'ai dû faire fermer l'autoroute car le ruisseau de « La Maraîchère », dont sa canalisation qui passe sous l'A1 et les voies CFF, était obstruée en raison des fortes pluies.

#### Le 2 novembre aura lieu le recrutement de volontaires, que conseillez-vous à ceux qui hésitent?

Qu'il ne faut pas hésiter très longtemps, il faut venir! Les pompiers volontaires ce sont de belles rencontres, des amitiés et tu apprends des techniques dont certaines sont utiles au quotidien, comme la manière de réfléchir et de s'organiser. Je tiens aussi à relever que tout le monde est le bienvenu, qu'il ne faut pas que des gros bras. Dans ma caserne, j'ai la chance de compter 15% de femmes et elles sont très capables, car quand les muscles ne sont pas suffisants, la réflexion, la débrouillardise et l'entraide prennent le dessus.

*Fabienne Morand pour le SIS Morget*



Luc Giezendanner avec Jean-Daniel Bula, ancien commandant du DEL (groupement précédent le SIS Morget entre Denges, Echandens et Lonay) lors de la revue du SIS Morget à Apples, le 24 juin dernier.